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１０月１６日（日）１０時から船坂小学校跡施設管理運

営委員会主催による「さつまいも収穫体験」が開催されま

した。受付場所に行くと「なんだこのざわざわ感は？！」

と思う程、たくさんの方が来られていました。

じゃがいも堀りの時とは違って、深く掘らないとさつまいも全体が見えず、

移植ごてを使って掘るのもさつまいもに傷を付けてしまいそうで、結構気を使

いながら、力も使って掘り、シャベルが登場しているところもありました。

周りでは「やったー！！」「わ～大きい～！」「たくさん付いてる～！」な

どの声が飛び交い、３人で集まって円を組んで一生懸命掘っている子供たちや、

別の場所では子供たちが掘り出せたら拍手が起っている場面もありました。

（編集委員 中尾 尚美）

試食のさつまいもを配っていただいている間に、参加された子供たちにどうだっ

たか聞いてみると「楽しかった♪」「たくさん採れた！」という返事が笑顔と一緒

に返ってきました。良かったですね☆彡

～ さつまいも収穫体験 ～

５月から植えて育てて下さっていた船坂小学校跡施設管理運営委員会のみなさま、

本当にありがとうございました。

梅原さんの「いい天気でたくさんの方にご参加いただき良かったです。楽しんで下さい！」という

挨拶のあと、手前から順番に並んで自分の掘る場所が決まれば、さつまいも収穫体験の開始です！

場所は里山学校のすぐ下の畑で「さつまいもほり体験」

という大きな垂れ幕が準備されていました。

収穫体験の後は、２週間前に掘って下さっていたさつまいもを蒸して下さっていて、試食もさせて

もらえました。「紅はるか」という品種でとても甘くて美味しかったです！ ご馳走様でしたm(__)m



（船坂里山学校）

（編集委員 黒木 富美子）

里山学校のイチョウ・紅葉が色づいて、もうしばらくすると落ち

葉の季節となり紅葉の赤、銀杏の黄色の絨毯になります。

「暑い」から急に「寒い」となった１０月でした。

１０月１６日のさつまいも収穫体験は、他地域からの参加もあっ

てにぎやかなイベントとなりました。西宮めぐりやマルシェなど学

校利用が多く、駐車場の看板を新しくしました。

～ 交通安全見守り ～

★船坂のサークル活動★

【県民交流広場事業】加工品

【テニス】土・日9:00 【グランドゴルフ】水・金9:30

子供さんたちの通る信号２か所に居られました。見守り中に声かけをしてはと思いましたが信号が

赤のあいだに少しだけお話をし、船坂新聞を手渡して記事にすることを了解していただきました。

見守りされていたのは流通センターにあるダイハツの

方々でした。後日、お電話でお話をお聞きしたところ、

春・秋の交通安全週間の間は見守りをされているとのこと。

船坂はどうですかとお聞きしたら、「子供たちは、毎朝

挨拶をしてくれて元気ですね」と言われていました。

お仕事前の見守り、本当にご苦労様です。

【ヨガ】月10：00 火19:30 【ゴルフ】年3～4 回

広告準備中

船坂小学校廃校以前から、体育館フロアに在ったピアノを舞台

へ上げました。体育館の中が、随分広く見えます。

１０月は西宮めぐりが多く皆様にはご迷惑をおかけしていました

が、年内はあと３校になりましたので宜しくお願いします。

里山学校のイベントとして１２月４日（日）こんにゃくづくり体

験を募集しています。皆さんの参加をお待ちしています。

９月末に散歩していると、朝早く船坂の信号の所

で交通見守りをされている方にお会いしました。

☆ 船坂里山学校からのお知らせ ☆



（編集委員 塩貝 聖子）

１０月２３日（日）３年ぶりに船坂の三大行事の一つ、山王神社の秋の祭礼が行なわれました。お

天気に恵まれ、秋らしい高い青空の下、朝から法被に身を包み、沢山の方が参加されました。

３年前に初お目見えした台車付きのお神輿は今年二度目の登場で、子供神輿と共に８時半ごろ公会

堂から山王神社へと移動して行きました。神主様による祝詞のご奏上、お神輿への入魂、ご祈祷を経

て、いつものコースへ繰り出しました。

感染対策を行っての秋祭りで、マスク着用ではありましたが、久しぶりに地域の賑わいが見られ

ました。唯一残念だったのが、おでんを始め、青愛協さんや善照学園さんの出店が無かったことで

した。こちらはコロナが収まりきっていない中、やむを得ない事と思います。

翌日は肌寒く秋の終わりを感じる日でありました。関係者の皆様ありがとうございました。ロナ

が収まりきっていない中、やむを得ない事と思います。

～ 三年ぶりの秋祭り ～

御神輿はお昼過ぎに無事巡行を終え、１４時から神社の境内で餅撒きが行われました。透明袋に

入った紅白セットのお餅が、社務所の屋根の上から撒かれます。幾つかにはお餅と共に当たり券が

入っているとの事でした。ジャンプして沢山キャッチしていた中学生もあり、「１６個取れたけど、

全部は食べられないから周りの人に貰ってもらったよ。取るのが面白い！」と言っていました。因

みに１６個中、当たり券はゼロだったそうです。

今年も１０班の休憩所では、各氏の御神燈が、ずらりと飾りつけられ、お祭りの雰囲気を盛り上

げていました。

１０時ごろには気温も上がり、台車が付いたと

はいうものの、坂ばかりの船坂でのお神輿巡行は

一筋縄では行かないようで、５班から１０班にか

けての長い坂の後は休憩所に付くなり座り込まれ

る曳き手さんもおられました。子供神輿の方は、

主に善照学園の１０数名の中高生が担いでおられ、

後ろに小学生が紐を持ちながら付いて行っていま

した。いつもながらお神輿巡行は小学生が一番楽

しそうでした。



卒業おめでとう♪

（編集委員 中尾 尚美）

（古民家族)

その後も野菜の収穫体験をさせていただき、みんなでサツマイモのツ

ルをリズムに乗せて「うんとこしょ～どっこいしょ！」と掛け声をして

引っ張りました。抜けた瞬間は尻もちをつく程、大きな大きな子ども達

の顔サイズのサツマイモが採れて大喜びでした！ （善照学園）

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

コロナ禍も少し落ち着いてきて、世の中はお出かけモードにな

りつつありますが、私は食欲の秋を楽しみたいと思います♪

◆ 学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.083）◆

古民家族 活動中！vol.67☆彡

１１月の活動は１２日（土）と２０日（日）です。１２日には畑の畝（う

ね）をつくり、種をまきます！ 人手が欲しい作業です( ；∀；)。

是非みなさまのご参加、お待ちしております！

１０月中旬に、定期的に絵画を教えて下さっている鈴木貴博先生に招

待していただき、アート作品を見に行きました。ワークショップにも参

加し、畑で作品が生み出されることに子ども達も興味津々！

編集者のつぶやき…

そしてなんと、今年６月に収穫した小麦の実を、石臼を用いて粉にする挑戦

をしました！ 今いる学生たちは全員初挑戦だったのですが、約２時間で

古民家族では茅葺屋根を葺くため、自分たちで小麦を育てています。１月に

種をまく予定なので、今月はその準備にとりかかりました！まずは草刈機で雑

草を取り除き、残りはかまで手作業！そのあと桑を使って土をフカフカにし、

小麦ちゃんたちの良いベッドが出来ました(^▽^)

こんにちは！ 古民家族です。

１０月の活動は８日（土）と１６日（日）に行いました！

紙コップ１杯分の小麦粉ができ、チャレンジ成功！

これは、自分たちで育てた小麦でピザを食べるのも、

そう遠くはないかもしれません！

ついこの間寅年を迎えたかと思ったら

もう１１月の半ばです・・・(;^_^A。


